



W E N D E L

# Lettre aux actionnaires



Septembre  
2023

# Sommaire

- 1 Édito de la rédaction
- 2 Chiffres clés
- 3 Dossier : Assemblée générale 2023
- 4 Actualités Wendel
- 5 Actualités des sociétés
- 6 Engagements ESG
- 7 Carnet de l'actionnaire & agenda

# Édito de la rédaction

Madame, Monsieur, chers actionnaires,

Au sommaire de cette nouvelle édition de votre lettre aux actionnaires, un retour sur l'Assemblée générale qui s'est tenue au mois de juin avec les principaux sujets qui y ont été abordés ainsi qu'un point sur l'évolution du Conseil de surveillance.

À découvrir également dans ce numéro, les actualités de Wendel ainsi que celles de nos sociétés en portefeuille, parmi lesquelles quelques nominations ou encore l'annonce des dernières acquisitions avec la finalisation de l'achat de Scalian et la cession en cours de Constantia Flexibles.

Des nouvelles positives sont également à porter à votre connaissance côté ESG avec notamment des objectifs de réduction d'émission de CO<sub>2</sub> approuvés par l'initiative Science Based Targets (SBTi) pour Stahl et Bureau Veritas. À l'échelle du Groupe, Wendel s'est également engagée auprès de la SBTi à mettre en œuvre des objectifs de réduction d'émissions de gaz à effet de serre.

Enfin, vous retrouverez toutes vos informations pratiques dans notre carnet de l'actionnaire.

Nous vous souhaitons à toutes et tous une bonne rentrée !

**La rédaction**

Actif Net Réévalué (ANR)  
AU 30 JUIN 2023



Retraité du dividende de 3,20 € par action payé en juin 2023, l'ANR est globalement stable depuis le début de l'année (- 0,9 %)

Chiffre d'affaires consolidé <sup>(1)</sup>  
du 1<sup>er</sup> semestre 2023



En hausse totale de +6,5 %  
et +6,0 % en organique

### Dividende ordinaire



Pour l'exercice 2022  
En hausse de 6,7 % par rapport à l'exercice 2021  
Détachement du coupon effectué le 19 juin 2023,  
mise en paiement du dividende en numéraire effectuée le 21 juin 2023.

557 M€

investis pour l'acquisition  
de Scalian le 27 juillet 2023

1 097 M€ <sup>(2)</sup>

Produit net de cession qui  
devrait être généré par la  
vente de Constantia Flexibles  
(sous réserve de la réalisation  
définitive de l'opération)

8,5 % <sup>(3)</sup>

Ratio LTV  
au 30 juin 2023

(1) Constantia Flexibles est classé en actifs détenus en vue de la vente et activités abandonnées (norme IFRS 5) et n'est plus consolidée dans le chiffre d'affaires.

(2) Un produit complémentaire résultant de la cession en cours d'actifs de la Société porterait le produit net cession jusqu'à 1 124 M€.

(3) Avant la finalisation des opérations Scalian et Constantia Flexibles. Pro forma de ces opérations et du dividende Bureau Veritas, le ratio LTV tendrait vers une valeur non matérielle.



## Assemblée générale 2023

L'Assemblée générale de Wendel s'est tenue le jeudi 15 juin 2023, au centre de conférences VERSO dans le 9<sup>e</sup> arrondissement, à quelques pas de l'ancien siège social de Wendel.

L'occasion pour Laurent Mignon, qui a pris ses fonctions de Président du Directoire en décembre dernier, de se présenter aux actionnaires pour sa première Assemblée. Après avoir résumé l'exercice 2022, Laurent Mignon a détaillé les nouvelles orientations stratégiques de Wendel, annoncées en mars à l'occasion des résultats annuels. Il a notamment mis l'accent sur la politique de gestion active du portefeuille, avec l'intention d'investir environ 2 milliards d'euros dans les deux prochaines années, pour des montants unitaires en fonds propres de 300 à 600 millions d'euros.

Autre sujet évoqué par Laurent Mignon : la nouvelle activité de gestion d'actifs pour compte de tiers sur laquelle nous travaillons, avec pour objectif de créer de la valeur sur le long terme. Enfin, le Président du Directoire a expliqué la nouvelle politique de dividende, qui consistera à « distribuer chaque année environ 2 % de l'ANR contre 1,6 % à 1,7 % jusqu'ici, avec un objectif a minima de stabilité du dividende ».

David Darmon, Membre du Directoire et Directeur général de Wendel, a ensuite pris la parole pour faire le point sur l'activité du premier trimestre de 2023 mais également pour présenter la première acquisition du Groupe en ligne avec les nouvelles orientations stratégiques de Wendel, la société Scalian, un leader européen du conseil en transformation digitale, gestion de projets et performance opérationnelle (pour en savoir plus sur cette acquisition, rendez-vous en p.9-10).

Par la suite, la performance ESG de Wendel a été présentée par Christine Anglade Pirzadeh, Directrice du développement durable et de la communication, mettant en exergue la progression des sociétés du portefeuille consolidé.



**David Darmon**, Membre du Directoire, Directeur général

**Laurent Mignon**, Président du Directoire

**Nicolas ver Hulst**, Président du Conseil de surveillance

**Caroline Bertin Delacour**, Secrétaire Générale et Directrice de la conformité Groupe

## Évolutions au sein du Conseil de surveillance

Jacqueline Tammenoms Bakker ne souhaitant pas solliciter le renouvellement de son mandat, la nomination de Fabienne Lecorvaisier, anciennement Directrice financière chez Essilor puis Air Liquide, a été votée par les actionnaires, tout comme le renouvellement de Gervais Pellissier et Humbert de Wendel.

**Les 23 résolutions soumises au vote des actionnaires de Wendel à l'occasion de l'Assemblée générale mixte du 15 juin 2023 ont été adoptées.**

À l'issue de l'Assemblée, William D. Torchiana a succédé à Jacqueline Tammenoms Bakker en qualité de Président du Comité de gouvernance et du développement durable. Fabienne Lecorvaisier est devenue membre du Comité d'audit, des risques et de la conformité.

## Dividende

**Le dividende de 3,20 € par action, en hausse de + 6,7 % par rapport à 2022, a été approuvé lors de l'Assemblée générale, représentant un rendement de 1,9 % par rapport à l'ANR du 31 décembre 2022 et de 3,3 % sur la base du prix de l'action au 15 mars 2023. Il a été détaché le 19 juin et mis en paiement le 21 juin 2023.**

“

Je souhaite apporter au groupe Wendel mon expérience opérationnelle en France et à l'international et mes compétences financières, en termes de fusions acquisitions bien sûr, mais aussi dans le domaine du contrôle des risques et de la responsabilité sociale et environnementale.

”



**Fabienne Lecorvaisier,**  
Membre du Conseil de Surveillance de Wendel



## ACTUALITÉS DE WENDEL

# Nominations

25.05.2023

Dans le cadre des nouvelles orientations stratégiques de Wendel, annoncées le 16 mars dernier, le Directoire de Wendel a décidé de confier à Jérôme Michiels la responsabilité de la structuration de son activité de gestion d'actifs pour compte de tiers. Cette nouvelle mission s'ajoute à ses responsabilités actuelles de Directeur général adjoint, en particulier la recherche de nouvelles opportunités d'investissement, le suivi de certaines participations en direct, la Direction de Wendel Growth et Jérôme poursuivra la supervision de l'équipe de communication financière de Wendel, dont l'organisation est inchangée.

À la suite de cette évolution, Benoît Drillaud est promu Directeur financier de Wendel. Rattaché au Directoire, il a la charge de diriger l'activité du département Finance et Comptabilité.

### **Parcours de Jérôme Michiels**

Jérôme Michiels, 48 ans, est arrivé chez Wendel fin 2006 en tant que Directeur d'investissement. Jérôme avait été promu Directeur en janvier 2010, puis nommé Directeur associé en janvier 2012, date à laquelle il a intégré le Comité d'investissement.

Le 1<sup>er</sup> octobre 2015, il est nommé Directeur financier du Groupe et intègre le Comité de gestion. Le 11 septembre 2019, il est promu Directeur général adjoint.

Jérôme était auparavant Chargé d'affaires au sein du fonds d'investissement BC Partners de 2002 à 2006, après avoir été consultant au sein du Boston Consulting Group de 1999 à 2002, assurant des missions de conseil en stratégie en Europe, en particulier dans les domaines de la distribution, du transport, des télécoms et des services financiers.

Il est diplômé de HEC.



**Jérôme Michiels**, Directeur général adjoint

## Parcours de Benoît Drillaud

Benoît Drillaud, 48 ans, est arrivé chez Wendel en 2004 en tant que Chargé de mission aux opérations comptables et financières. Benoît a ensuite été nommé adjoint au Directeur des affaires comptables et financières en 2007. En 2013, il est promu Directeur financier adjoint, fonction qu'il occupait jusqu'à ce jour. Il est également membre du Comité de gestion.

Ancien administrateur et Président du Comité d'audit de Cromology et de Tsebo.

Avant de rejoindre Wendel, Benoît était auditeur chez PricewaterhouseCoopers pendant cinq ans.

Il est diplômé d'un Mastère de finance de l'ESCP et d'un DEA d'économie de l'université Paris I Panthéon-Sorbonne.

**Pour en savoir plus, retrouvez le [communiqué](#) dans notre espace presse.**



**Benoît Drillaud**, Directeur financier

17 . 07 . 2023

## Nomination de Cyril Marie

Cyril Marie rejoint Wendel en tant que Directeur général adjoint stratégie et développement corporate de Wendel à compter du 25 juillet prochain. À ce titre, il sera en charge des projets de croissance et de développement externes (M&A, sociétés de gestion et partenariats stratégiques).

## Parcours de Cyril Marie

Cyril Marie, 48 ans, a plus de 15 ans d'expérience dans la gestion d'actifs. Il était jusqu'à présent Chief Financial Officer, Head of Strategy & Corporate Development et Membre du Comité de Direction Générale de Natixis Investment Managers.

Il a rejoint le Groupe BPCE en 2002 où il a occupé plusieurs postes au sein de la Direction Finance et Stratégie. En 2009, il intègre Natixis Investment Manager et devient Chief Financial Officer en 2017. Dans le cadre de ses fonctions, il a participé au développement du modèle multi-affiliés de Natixis au travers d'acquisitions et de création de société de gestion et en présidant les Conseils d'administration de nombreux affiliés.

Cyril Marie est titulaire d'un DEA en Finance de l'Université Paris-Dauphine.

**Pour en savoir plus, retrouvez le [communiqué](#) dans notre espace presse.**



**Cyril Marie**, Directeur général adjoint stratégie et développement corporate

24.07.2023

## Maud Funaro rejoint l'Operating Team de Wendel en tant qu'Operating Director

Avec son arrivée, l'Operating Team, co-dirigée par Jérôme Richard et David Varet, s'étoffe. Maud apportera notamment à l'équipe et à nos sociétés en portefeuille une solide expérience en transformation digitale. Ce recrutement s'inscrit dans la volonté de Wendel de renforcer son rôle d'actionnaire actif dans les sociétés du portefeuille avec pour boussole la création de valeur.

### Parcours de Maud Funaro

Maud Funaro, 43 ans, a commencé sa carrière en 2005 en tant qu'économiste au sein de la Direction du Trésor à Bercy. Elle quitte en 2010 la sphère publique pour intégrer le cabinet Boston Consulting Group avant de devenir Directrice générale d'une marque de lingerie issue des Lejaby Madame Aime. De 2016 à 2021, elle est directrice de la stratégie, de la transformation digitale et de l'innovation de E. Leclerc, auprès de Michel-Edouard Leclerc, et accompagne l'entreprise dans son accélération data et e-commerce. Début 2021, elle rejoint le groupe Printemps au poste de Directrice générale de la transformation, afin de piloter son évolution vers l'omnicanalité et une relation client personnalisée.



**Maud Funaro**, Operating Director

Maud est diplômée d'HEC, de Sciences Po Paris, de l'ENSAE Paris puis de la London School of Economics (LSE). Elle est également titulaire d'un doctorat en économie de l'Ecole des hautes études en sciences sociales (EHESS).

## Autres actualités

12.06.2023

### Wendel étend la maturité de sa dette obligataire

Wendel annonce le succès du placement d'une émission obligataire de 300 M€ à échéance juin 2030 avec un coupon de 4,5 %. L'émission a connu un vif succès auprès des investisseurs et a été sursouscrite plus de 2,5 fois.

Le produit net de cette émission sera utilisé notamment pour les besoins de financement généraux du Groupe, dont le rachat des obligations avril 2026. Le 19 juin, Wendel annonce le succès de l'offre de rachat portant sur la souche obligataire 2026 pour un montant nominal de 90,8 M€.

**Pour en savoir plus, retrouvez le [communiqué](#) dans notre espace presse.**

27.07.2023

### Finalisation de l'acquisition de Scalian

Après avoir annoncé le 27 avril dernier être entré en négociations exclusives, Wendel a finalisé l'acquisition du groupe Scalian, un leader européen du conseil en transformation digitale, gestion de projets et performance opérationnelle auprès de Cobepa, en investissant 557 M€ en fonds propres, soit une valeur d'entreprise d'environ 965 M€. Wendel détient environ 82 % du capital de Scalian, aux côtés du management de la société.

Créée en 1989, Scalian est classée dans le Top 10 des sociétés de conseil en ingénierie en France et intervient également à l'international, dans des activités de gestion de projets industriels, sur des problématiques liées à la *supply chain* (coûts, qualité, délais, performance), d'ingénierie numérique de l'architecture au développement de systèmes numériques embarqués et systèmes applicatifs, de big data et d'IA. Scalian accompagne également ses clients leaders de l'industrie et du tertiaire sur des enjeux d'optimisation de la performance des projets et organisations, ou encore de transformation digitale.

Scalian devrait atteindre un chiffre d'affaires d'environ 515 millions d'euros et une marge d'EBITDA<sup>(1)</sup> ajusté d'environ 14 % sur les douze mois arrêtés à fin juin 2023 et compte environ 5500 collaborateurs à cette date.

Depuis 2015, Scalian a affiché un taux de croissance annuel moyen de son chiffre d'affaires de l'ordre de +30 %, dont +12 % environ de croissance organique malgré la Covid, amplifiée par une croissance externe sélective, avec 9 acquisitions réalisées sur la période, en France et à l'international.

**Pour en savoir plus, retrouvez le [communiqué](#) dans notre espace presse.**



**Les équipes Scalian et Wendel lors de la signature**

31.07.2023

## Cession de Constantia Flexibles

Wendel a signé un accord en vue de la cession de Constantia Flexibles, un des leaders mondiaux du marché de l'emballage flexible, à une filiale de One Rock Capital Partners, LLC.

Constantia Flexibles serait cédée pour une valeur qui générerait pour Wendel un produit net de cession<sup>(2)</sup> d'environ 1 097 M€. Il représenterait environ 1,94 fois l'investissement total de Wendel dans Constantia Flexibles depuis 2015. Ce produit net de cession représente 84 M€ de plus que la valorisation dans l'Actif Net Réévalué publié avant l'annonce de la transaction, soit le 31 mars 2023.

Par ailleurs, un produit complémentaire résultant de la cession en cours d'actifs de la Société porterait le produit net cession jusqu'à 1 124 M€, soit au total une valorisation supérieure de 11,0 % par rapport à l'ANR du 31 mars 2023 et de 6,8 % par rapport à l'ANR du 30 juin 2023.

La réalisation définitive de l'opération devrait avoir lieu au cours du second semestre 2023, sous réserve de la satisfaction des conditions de réalisation contractuelles, en ce compris l'obtention des autorisations réglementaires.

## Historique de l'investissement de Wendel dans Constantia Flexibles

En mars 2015, Wendel finalisait l'acquisition de Constantia Flexibles pour une valeur d'entreprise de 2,3 Md€, investissant 640 M€ en fonds propres pour 73 % du capital de la société aux côtés de la fondation AREPO.

(1) EBITDA post IFRS 16, ajusté calculé selon la méthodologie habituelle de Wendel

(2) Produit net de cession après dettes financières, dilution au bénéfice des investisseurs minoritaires de la Société, frais de transaction et autres ajustements de dettes

À l'automne 2015, Wendel signe un accord pour syndiquer une part minoritaire de son investissement. Au mois de novembre 2015, MCP acquiert environ 11 % du capital de Constantia Flexibles pour 101 M€ auprès de Wendel. À la suite de cette transaction, Wendel, la fondation AREPO et MCP participent à une augmentation de capital de Constantia Flexibles d'un montant total de 50 M€ pour financer les acquisitions d'Afripack et de Pemara.

À l'issue de ces opérations, l'investissement total en fonds propres de Wendel dans Constantia Flexibles s'élève désormais à 565 M€. Wendel est l'actionnaire de contrôle de la société avec 60,8 % du capital.

En 2017, Constantia Flexibles cède son activité Labels à Multi-Color Corporation. Cette opération créatrice de valeur a permis à la Société de disposer de nouvelles ressources pour renforcer

sa stratégie de croissance dans le marché du packaging flexible, dans lequel elle occupe des positions de leader mondial notamment dans les emballages pour les confiseries, les emballages et opercules aluminium.

Wendel a accompagné Constantia Flexibles dans sa croissance externe pendant toute la période où elle en avait le contrôle, avec 11 acquisitions dans 10 pays.

## ESG

Pendant plus de 8 ans, Wendel a accompagné activement Constantia Flexibles sur ses enjeux ESG, et plus particulièrement sur les problématiques d'économie circulaire, de lutte contre le changement climatique et de santé et sécurité au travail.

Pour en savoir plus, retrouvez le [communiqué dans notre espace presse](#).

## Les engagements ESG de Constantia Flexibles



En 2022, **85 %** des produits de Constantia Flexibles sont conçus pour le recyclage ou ont une alternative recyclable.



Un taux de fréquence des accidents qui passe de **13,4 en 2014 à 2,2 en 2022**.



Notation A- obtenue au CDP et médaille EcoVadis Gold, classant Constantia Flexibles parmi **les 2 % des meilleures entreprises** de son secteur.



Depuis 2018, Constantia Flexibles a mis en place une **trajectoire de réduction de ses émissions de gaz à effet de serre** approuvée par la SBTi.



## ACTUALITÉS DES SOCIÉTÉS

2023.04.20

### **Vincent Bourdil est nommé Vice-Président exécutif *Global Business Lines* et Performance de Bureau Veritas**

Depuis le 1<sup>er</sup> mai 2023, Vincent Bourdil reporte à Hinda Gharbi, Directrice Générale de Bureau Veritas, et a rejoint le Comité exécutif du Groupe.

Cette fonction nouvellement créée vise à développer le portefeuille des activités Matières Premières, Industrie, Certification et Infrastructures. Elle contribuera à l'anticipation des besoins clients et marchés, et permettra la mise en place de programmes de performance à travers les opérations mondiales.

Hinda Gharbi a déclaré : « *L'expérience de Vincent [...] représente un mélange parfait de réflexion stratégique, de solides compétences opérationnelles et d'orientation commerciale. Son leadership, son énergie et son focus client seront essentiels à notre succès alors que nous accélérons notre croissance et notre performance* ».

Vincent Bourdil a rejoint Bureau Veritas en 2016 pour construire et piloter la *Global Service Line Food*. En 2019, il a été promu Vice-Président des activités Matières Premières, Industrie &



Infrastructures (CIF) en Asie du Sud Est, basé à Singapour. En 2020, Vincent a pris les fonctions de Senior Vice-Président pour les régions Asie du Sud Est et Pacifique, où il a mené avec succès une profonde accélération de l'activité vers un portefeuille plus diversifié et plus durable, générant ainsi une croissance supérieure et une meilleure performance.

Vincent Bourdil est diplômé de HEC Paris.

**Pour en savoir plus, retrouvez le [communiqué](#) dans notre espace presse.**



**Vincent Bourdil, Vice-Président exécutif *Global Business Lines* et Performance, Bureau Veritas**

22.06.2023

## Évolution de la gouvernance de Bureau Veritas

Un nouveau chapitre s'est ouvert pour Bureau Veritas à l'issue de l'Assemblée générale annuelle du 22 juin dernier : comme annoncé, Hinda Gharbi a été nommée Directrice générale, succédant à Didier Michaud-Daniel. Le Conseil d'administration de Bureau Veritas a tenu à exprimer à ce dernier sa reconnaissance pour « *le travail considérable qu'il a accompli au sein du Groupe pendant plus de 10 ans et le rôle majeur qu'il a joué dans la réussite de Bureau Veritas* ».

**Didier Michaud-Daniel devient par ailleurs Senior Advisor au côté des équipes d'investissement de Wendel, à compter du 1<sup>er</sup> juillet.**

## Nominations au Conseil d'administration et création d'un Comité RSE

À la suite de la démission d'Aldo Cardoso, après 17 années passées au sein du Conseil d'administration de Bureau Veritas, ce dernier a décidé la nomination à l'unanimité de Laurent Mignon en qualité de Président du Conseil d'administration à compter du 22 juin.

Laurent Mignon a salué l'engagement d'Aldo Cardoso dans l'accompagnement du développement de Bureau Veritas aux côtés du management, au bénéfice du groupe et de ses actionnaires. Il s'est dit honoré de sa nomination « *au moment où s'ouvre un nouveau chapitre* » de l'histoire de Bureau Veritas avec la nomination d'Hinda Gharbi.



Pascal Lebard a été nommé Administrateur Référent et Vice-Président du Conseil d'administration. Il est Administrateur indépendant depuis 2013 et Président du Comité des nominations et des rémunérations.

Julie Avrane a été nommée Présidente du Comité stratégique en remplacement de Laurent Mignon. Tous les Comités du Conseil d'administration de Bureau Veritas seront désormais présidés par un Administrateur indépendant.

Par ailleurs, le Conseil a décidé la mise en place d'un Comité RSE (Responsabilité Sociétale des Entreprises), qui sera présidé par Ana Giros Calpe.

**Toutes les résolutions soumises au vote de l'AG ont été adoptées**, parmi lesquelles l'approbation des comptes sociaux et consolidés de l'exercice clos le 31 décembre 2022 ainsi que le versement d'un dividende de 0,77 € par action.

**Pour en savoir plus, retrouvez le [communiqué](#) dans notre espace presse.**

2 6 . 0 7 . 2 0 2 3

## **Geoffroy Roux de Bézieux rejoint le Conseil d'administration de Bureau Veritas**

Le Conseil d'administration de Bureau Veritas réuni le 25 juillet 2023, a coopté Geoffroy Roux de Bézieux en qualité d'Administrateur indépendant de la Société, en remplacement de Aldo Cardoso, ayant démissionné de son mandat d'Administrateur à la suite de l'Assemblée générale s'étant tenue le 22 juin dernier, jusqu'à l'issue de l'Assemblée générale qui sera appelée à statuer sur les comptes de l'exercice clos le 31 décembre 2025.

La nomination prend effet immédiatement.

Laurent Mignon, Président du Conseil d'administration de Bureau Veritas, a déclaré : *« Je me réjouis que Geoffroy Roux de Bézieux ait accepté de rejoindre le Conseil d'administration de Bureau Veritas. Geoffroy Roux de Bézieux a une vaste expérience en matière de gouvernance acquise au sein de grands groupes français. La richesse de son parcours entrepreneurial dans le monde de la technologie et de l'innovation apportera de nouvelles expertises au Conseil d'administration de Bureau Veritas. »*

**Pour en savoir plus, retrouvez le [communiqué](#) dans notre espace presse.**

## Les objectifs de réduction d'émission de CO<sub>2</sub> de Stahl et Bureau Veritas approuvés par l'initiative Science Based Targets (SBTi)

0 4 . 0 5 . 2 0 2 3

### Stahl

Il s'agit d'une reconnaissance importante pour le leader mondial des revêtements de spécialité et traitements de surface pour matériaux flexibles. Les objectifs de Stahl, qui reflètent l'engagement de l'entreprise conformément à l'Accord de Paris de 2015, portent sur **la réduction des émissions absolues de gaz à effet de serre de 42 % pour les scopes 1 et 2, et de 25 % pour le scope 3, d'ici 2030** (par rapport à l'année de référence 2021).

Maarten Heijbroek, PDG de Stahl, s'est félicité de cette étape importante dans le parcours ESG de l'entreprise : « *Nos objectifs sont délibérément ambitieux. Notre but est de contribuer à créer une chaîne de valeur des revêtements plus responsable ; cela commence par tenir compte de notre propre impact environnemental et prendre des mesures concrètes pour réduire nos émissions à chaque fois que cela est possible* ».

Pour en savoir plus, retrouvez le [communiqué](#) dans notre espace presse.

0 1 . 0 6 . 2 0 2 3

### Bureau Veritas

Bureau Veritas s'est également engagé à **réduire ses émissions absolues de GES de 42 % pour les scopes 1 et 2 d'ici 2030, et de 25 % pour le scope 3** (par rapport à l'année de référence 2021). Cette validation par la SBTi est une étape majeure, qui s'inscrit dans le plan de transition climatique de Bureau Veritas. Elle témoigne de l'engagement fort du groupe à suivre une trajectoire de réduction des émissions de CO<sub>2</sub> compatible avec la limitation du réchauffement climatique à 1,5°C.

Réduire son empreinte carbone est l'un des trois piliers de l'approche relative à la transition climatique de Bureau Veritas, avec le fait de s'adapter au changement climatique et d'assister ses clients pour atteindre le net zéro. Bureau Veritas leur fournit des services d'assistance technique, d'inspection et de certification ESG développés pour réduire les émissions de CO<sub>2</sub>.



Pour ce faire, 5 pistes ont été identifiées, avec pour chacune d'entre elles, la définition d'un plan d'action et d'un indicateur avec un objectif à 2030 :

- la consommation d'énergie des laboratoires ;
- l'efficacité énergétique des bureaux ;
- les énergies renouvelables ;
- les déplacements professionnels ;
- les fournisseurs.

**Pour en savoir plus, retrouvez le [communiqué dans notre espace presse](#).**

27.07.2023

## **SBTi : Wendel s'engage**

À l'occasion de la publication de ses résultats semestriels Wendel s'est engagée à mettre en œuvre des objectifs de réduction d'émissions de gaz à effet de serre à l'échelle du Groupe, selon les critères définis par la SBTi et conformes aux dernières avancées scientifiques en matière de climat.

Ces objectifs seront soumis à l'approbation de la SBTi d'ici la fin de l'année 2023.

Les objectifs à court terme de Wendel seront fixés à deux niveaux :

- Les émissions de gaz à effet de serre des bureaux de Wendel (Scopes 1 et 2) ;
- Les émissions de gaz à effet de serre des entreprises éligibles<sup>(1)</sup> du portefeuille de Wendel, en utilisant l'approche « périmètre du portefeuille » (*portfolio coverage*) issue des lignes directrices de la SBTi (Scope 3).

Ces objectifs s'ajoutent aux engagements SBTi déjà approuvés de Bureau Veritas, Constantia Flexibles, Stahl et Tarkett.



(1) Les « sociétés éligibles » sont celles détenues par Wendel à plus de 25 % en capital et dans lesquelles Wendel dispose d'au moins 1 siège au Conseil (ou 15 % pour les sociétés de portefeuille de Wendel Growth) selon les recommandations de SBTi.

## Focus sur l'initiative SBT (SBTi)

L'initiative Science Based Targets (SBTi) est un organisme mondial permettant aux entreprises de fixer des objectifs ambitieux de réduction des émissions conformes aux dernières avancées scientifiques en matière de climat. Elle vise à inciter les entreprises du monde entier à réduire de moitié leurs émissions avant 2030 et à atteindre le net zéro avant 2050.

Cette initiative est le fruit d'un partenariat entre le *Carbon Disclosure Project* (CDP), le Pacte mondial des Nations Unies (PMNU), le World Resources Institute (WRI) et le Fonds Mondial pour la Nature (WWF) et constitue un des engagements de la coalition We Mean Business. La SBTi définit et promeut les meilleures pratiques en matière d'établissement d'objectifs basés sur la science, offre des ressources et des conseils

pour réduire les barrières à l'adoption, et enfin évalue et approuve de manière indépendante les objectifs des entreprises.

**L'initiative SBT est aujourd'hui un standard de référence, considéré comme la première norme scientifique mondiale alignée sur la trajectoire de limitation du réchauffement climatique à 1,5°C de l'Accord de Paris.**



SCIENCE  
BASED  
TARGETS

DRIVING AMBITIOUS CORPORATE CLIMATE ACTION

Pour en savoir plus :

<https://sciencebasedtargets.org/>

## Wendel et Bureau Veritas lauréats des Transparency Awards 2023

Le Transparency Award CAC Mid 60 a été attribué à Wendel le 28 juin dernier, à l'occasion des Transparency Awards 2023 organisés par Labrador, Wendel se classant également dans le Top 3 des 125 sociétés analysées.

Ce prix récompense une nouvelle fois l'ensemble des équipes Wendel pour la qualité du contenu des supports de communication à destination des investisseurs et actionnaires (document d'enregistrement universel, site internet, brochure de convocation, information ESG, etc.).

Au-delà de la reconnaissance technique, ce prix confirme l'engagement et la volonté de Wendel de donner à ses plus de 30 000 actionnaires individuels, à ses investisseurs institutionnels et à toutes ses parties prenantes une information claire et pertinente.

Bureau Veritas a également été récompensé au cours de cette cérémonie : le Transparency Award du meilleur site Internet a été attribué à ses équipes. Le groupe se classe 5<sup>e</sup> dans le Top 20 des entreprises les plus transparentes.

Le niveau de « transparence » est analysé sur 289 critères, qui reposent sur 5 piliers : accessibilité, précision, comparabilité, disponibilité, et clarté.

Ces distinctions nous encouragent à poursuivre nos efforts pour informer et interagir au mieux avec nos actionnaires.



Wendel lauréate du Transparency Award 2023 dans la catégorie CAC Mid 60

### Agenda

**2 6 . 1 0 . 2 0 2 3**

#### Activité du 3<sup>e</sup> trimestre 2023

Publication de l'ANR au 30 septembre 2023 (après bourse)

**0 7 . 1 2 . 2 0 2 3**

#### Journée investisseurs 2023

**2 8 . 0 2 . 2 0 2 4**

#### Résultats annuels 2024

Publication de l'ANR au 31 décembre 2023, et résultats annuels (après bourse)

**2 5 . 0 4 . 2 0 2 4**

#### Activité du 1<sup>er</sup> trimestre 2024

Publication de l'ANR au 31 mars 2024 (après bourse)

**1 6 . 0 5 . 2 0 2 4**

#### Assemblée générale



## NOUS CONTACTER

Tél.: +33 (0)1 42 85 30 00  
[communication@wendelgroup.com](mailto:communication@wendelgroup.com)

### Actionnaires individuels

Wendel - Relations actionnaires individuels  
4 rue Paul-Cézanne - 75008 Paris  
[www.wendelgroup.com](http://www.wendelgroup.com)

 Wendel  
 @WendelGroup



Credits : Antoine Doyen, Bureau Veritas, Constantia Flexibles, Getty Images, Marc Damage, smarin, Stahl, Tarkett.